
Fabio Zanuzzi tomou posse como diretor técnico do 
Sebrae/SC na manhã da quinta-feira, 4 de janeiro. 
A solenidade foi restrita e contou com a presença 
do presidente do Conselho Deliberativo, Renato 
Campos Carvalho, 
do vice-presidente, 
Marcos Pagani, do 
coordenador do 
Comitê de Compliance 
do Conselho, Alaor 
Tissot, e dos demais 
membros da 
diretoria executiva 
da entidade, o diretor 
superintendente, 

Carlos Henrique Ramos Fonseca, e o diretor de 
Administração e Finanças, Anacleto  ngelo Ortigara. 
Durante a reunião, o diretor técnico destacou que o 
desenvolvimento territorial será uma das prioridades 

da sua gestão e 
explicou que dentro 
dessa estratégia 
de desenvolvimento 
territorial, o 
atendimento ao 
empresário, que 
é a essência do 
Sebrae, e a educação 
empreendedora são 
fundamentais. 
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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A bomba foi lançada e Jorginho Mello (PL) está na mira 
de aliados e adversários após a nomeação de seu 

filho, Filipe Mello, para o comando da Casa Civil. E a arena 
utilizada para o conflito são as redes sociais.

Um dos primeiros a se manifestar sobre o assunto foi 
o deputado Ivan Naatz (PL), que apontou como “acertada” 
a decisão do governador. Foi ele também quem retrucou 
o ex-deputado e atual presidente do Sebrae Nacional, 
Décio Lima (PT), que acusou Jorginho de nepotismo. Já 
o deputado Marquito (Psol) lamentou a indicação, já que, 
de acordo com ele, haveria outros nomes disponíveis 
e tão competentes quanto o de Filipe. Contudo, o apoio 
da maioria da bancada catarinense ao governo foi 
incontestável.

Atuando nos bastidores desde o início da gestão de seu 
pai como articulador político, Filipe acompanhou todo o 
processo de formação de governo e secretariado ainda 
em 2022 e tem experiência na vida política.

Advogado por formação e com atuação em 
Direito Público, ocupou os cargos de Secretário de 
Administração e Secretário da Casa Civil da Prefeitura 
de Florianópolis. Também atuou como Secretário de 
Estado do Planejamento, Secretário Executivo de Assuntos 
Internacionais e Secretário de Estado de Turismo, Cultura 
e Esporte do município. 

Na gestão do ex-governador Raimundo Colombo (PSD), 
foi secretário de Planejamento e, em 2013, foi nomeado na 
Secretaria de Estado de Turismo, Cultura e Esporte.

Em 2008, o STF (Supremo Tribunal Federal) aprovou a 
Súmula Vinculante 13, que veda a indicação de cônjuge, 
companheiro ou parente de até 3º grau para cargos de 
direção, chefia, assessoramento ou cargos de confiança. 
No entanto, abre exceção para posições no 1º escalão, 
que é o que está acontecendo. Ou seja, por mais que os 
adversários queiram dar a entender, a nomeação de Filipe 
é legal e ele está mais que apto para o cargo.

Nomeação de Filipe Mello gera polêmica

Novo diretor técnico do Sebrae/SC

Empregos em 2023
Entre janeiro e novembro de 2023, foram criadas 101.062 

vagas com carteira assinada em Santa Catarina, o quinto 
lugar em geração de empregos no Brasil e número maior 
que todo ano de 2022, quando o saldo foi de 90.768. O 
estado ficou atrás apenas de São Paulo, Minas Gerais, Rio 
de Janeiro e Paraná. Em novembro, Santa Catarina gerou 
6.672 vagas. Os dados foram divulgados pelo Governo 
Federal, por meio do Cadastro Geral de Empregados e 
Desempregados (Caged). O setor de serviços foi o que 
liderou a criação de vagas com um saldo de 57.374. 

Decisão suspensa
A atuação da Procuradoria-Geral do Estado (PGE/SC) 

impediu que a Administração Pública catarinense fosse 
obrigada a lançar um edital de mais de R$ 57 milhões no 
último mês de 2023 – e que poderia correr o risco de 
contrariar a Nova Lei de Licitações (Lei 14.133/2021) – para 
a construção da nova unidade prisional de Araranguá, no 
Sul do Estado. A ordem questionada exigia que o Poder 
Executivo lançasse certame para a contratação de empresa 
para construir um novo presídio, mas não considerava que 
a despesa não fora prevista na Lei Orçamentária de 2023. 

Novas rotas
Santa Catarina tem duas novas rotas aéreas internacionais disponíveis. Em Navegantes, a partir da quarta-feira, 3 de 

janeiro, iniciam voos diretos para Buenos Aires e no Aeroporto Internacional de Florianópolis a novidade é a rota que liga 
a capital do estado a Lima, no Peru. Até o dia 17 de janeiro, a rota NVT-EZE será realizada em cinco frequências semanais. 
A partir de 18 de fevereiro até 30 de março, a rota manterá três frequências semanais nos dois sentidos, garantindo uma 
opção constante para quem deseja explorar esses destinos. Já o voo ligando Florianópolis à capital peruana faz uma escala 
no mesmo avião em Montevidéu. A frequência será de três vezes por semana. 

Obra entregue
Foram entregues esta semana 31km de rodovia da BR-280/SC pelo Departamento Nacional de Infraestrutura 

de Transportes (DNIT), passando a garantir mais segurança, mobilidade e fluidez ao trânsito. A rodovia que faz a 
ligação leste-oeste, com acesso aos portos do litoral norte catarinense, recebeu investimento de aproximadamente 
R$ 49 milhões na restauração do pavimento. O segmento é composto por dois trechos, sendo o primeiro do km 192 
ao km 206 – com extensão de 14 quilômetros. Já o outro vai do km 260 ao km 277, totalizando 17 quilômetros, entre 
Irineópolis e Porto União. Entre os serviços realizados estão a substituição do pavimento antigo com a remoção do 
asfalto e aplicação de nova camada asfáltica, com recuperação do sistema de drenagem e nova sinalização horizontal.
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